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2015 年 2 月４日 

保護者各位 

２０１４年度 恵星幼稚園「保護者アンケート」のご報告 

保護者アンケート（学校関係者外部評価）にご協力いただきありがとうございまいした。 

いただいた内容は全職員で共有し、皆さま気持ちをきちんと受け止めて今後の保育に反映していきます。 

ここに集計結果とご意見・ご感想、またご要望に対する回答を可能な限りお伝えいたします。 

この機会に限らず、ご意見やご質問があるときはいつでもお申し出ください。 

 

Ａ：よくできている  Ｂ：できている  Ｃ：あまりできていない  Ｄ：全くできていない 

 内       容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

１ 子どもは、幼稚園での生活を楽しんでいる。 ５４ １０   

２ 
幼稚園は、子どもの中にキリスト教保育を通して「見えないものに目を注ぐ心」や
「人を思いやる心」が育つよう心がけている。 

４９ １５   

３ 幼稚園は、生命を尊重する心や社会性のルールを守る指導をしている。 ４５ １９   

４ 幼稚園は、子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。 ５４ １０   

５ 幼稚園は、自然とふれあう経験を大切にした教育活動をしている。 ５１ １２ １  

６ 
幼稚園は、子どもたちが喜んで身体を動かして遊び、体力のマナーなど生活に必要
な習慣が身につくように指導している。 

５０ １４   

７ 
幼稚園は、あいさつや手洗い・うがい、洋服の着脱、食事のマナーなど生活に必要
な習慣が身につくように指導している。 

２７ ３３ １  

８ 
幼稚園は、食育を通して子どもたちの食に対する興味・関心を深めたり、郷土の文
化を継承することの大切さを伝えている。 

６１ ２   

９ 
幼稚園は、縦割保育の実践を通して、子どもたちが異年齢での関わりを深め、さま
ざまな子がいることを認めながら、互いに成長を喜び合える環境をつくっている。 

５４ ８   

10 
幼稚園は、どんな子ども安心して過ごせる環境が整っており、あたたかい雰囲気に
満ちている。 

４５ １９   

11 
幼稚園は、園だより、クラスだより、保護者会、各行事などを通して、教育方針や
具体的な取り組み方を分かりやすく伝えている。 

５２ １３   

12 
幼稚園は、保育参加・各行事・ボランティアなどの保育の公開の場を設け、保護者
に幼稚園を理解してもらう機会をつくっている。 

４９ １５   

13 
幼稚園は、未就園児の親子参加の会（ひかりクラブ）を通して、地域の子育て支援
の場となるように努めている。 

４８ １６   

14 幼稚園は、子どもの安全を考えた防災・防犯対策や指導を行っている。 ４５ １９   

15 教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。 ５３ １１   

16 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて気軽に相談にのってくれる。 ４７ １８   

17 教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。 ５０ １４   

18 保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。 ６２ ２   

19 幼稚園は新年度からの新制度についてわかりやすく説明を行っている。 ４７ １６   

20 
保護者として、恵星幼稚園が新制度下の施設給付型幼稚園となることを理解し、納
得している。 

４８ １４ １  
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【アンケート集計を受けて】 

日頃の保育を、皆さんに肯定的に評価していただき感謝するとともに、ご期待に応えられるようますます身の引

き締まる思いです。園の思いを充分汲み取ってくださってありがとうございます。皆さんからの感想に教職員一

同励まされていますし、ご要望やご意見には真摯に向き合い保育を振り返る良い機会となりました。 

大半の方が、教師の連携・子どもたち一人一人への理解・自主性の重要性を感じておられる一方で、あいさつや

食事のマナー・着脱・歯磨きなどに少し不足している点もあるのだろうと省察しています。今後も大人に強制さ

れなくても自分で身の回りのことができるよう、ご家庭との連携を深め、園での対策や指導をさらに工夫してま

いります。 

 

【保護者の感想・意見】（似たようなご意見はまとめさせていただいています） 

●強制されることなく子どもたちがのびのびと過ごせる環境を作っていただき感謝しています。子ども時代の最

も純粋な３年間、先生方や神さまに見守られながら過ごしたことはこれからの人生の大事な土台になると思い

ます。 

●担任の先生をはじめ、すべての先生方が子どものことをよく理解して対応し、温かく見守りながら保育してい

ただいたことが成長に繋がっていると思います。子どもだけでなく保護者をも包み込む温かいアットホームな

雰囲気が大好きで、親も子も安心して通うことができました。 

●保育参加やボランティアなど親が幼稚園の様子を見に行ける機会を作って頂いて、気軽に園に行けるところも

大変うれしく思っています。母親もリラックスして先生方とお話できてとても有り難いです。 

●先生方が一貫した教育方針を持っておられると感じます。まず子どもの気持ちや意思を大切にされ、そこから子

どもの自主性を育てる点、子どもの心に寄り添いその子に合った関わり方をしてくださること、縦割り保育、た

くさんの外遊び、園外保育、食育と学校とは違い幼稚園時代でしかできないことをきちんとさせて頂いてとても

素晴らしいと感謝しています。 

●子どもたちの為に家庭では伝えきれないところまで手の届いた愛情たっぷりの教育活動を感じた一年でした。 

●食育は材料にもこだわり、本当の味を幼少期から味わわせていただいていることはとても良い点だと思います。

個人のスピードでゆっくり成長していく姿を個人に合わせてゆっくり見守っていただいたことにより、子どもが

自信を持てた気がします。 

●外でたくさん遊ぶことやなるべく薄着で過ごすことが幼稚園で出来ているので入園以降は病気にかかることも

少なくなりました。 

●絵本ノートを通して園での子どものようすを教えてくださったり、頑張っていることを一緒に喜んでくださって

とても嬉しいです。また心配事なども聞いて励ましていただきました。新制度の件も在園児のことをよく考えて

いただいた選択でわかりやすく説明してもらえたので一切不安はありません。 

●精神的にも体力的にも向上した１年で、家庭ではなかなかゆっくり時間を取って教えられない折り紙や編み物も

園でできるようになりびっくりしました。 

●本年度も残り２ヶ月ですが、子どもは毎日楽しみに園に行って楽しんで帰ってきます。子どもたちの「やってみ

たい」を大切にして見守ってくださるので、自分でやり遂げた喜びと自信になっています。縦割り保育や先生方

が与えてくださる「仕事」によって、自分の必要性を感じることができています。きっと３年間で、一生大切に

しなければならないことをたくさん学んでくれることでしょう。 

●子どもたち一人一人の心と向かい合っていると思います。レンズ越しではなく、親や先生たちの温かいまなざし

で見守っていると思います。 

●親としてもこんなに甘えていいのでしょうか…というくらいお世話になっていると思います。相談にも親身に

なってアドバイスいただけたり、一緒に我が子を育てていただいている感が強く感謝しています。 

●通園バスがなくなりましたが、帰りにお友だちと遊んだり、母も他のお母さん方とお話しする時間が持てて良か

ったです。 
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●子どもの自主性や意欲を大切にしてくださっているお陰で、自分で考えて何でもできるようになりました。なか

なか家庭では待っていられないこと、ついこちらの都合で口出し・手出しをしてしまいがちなところなども園で

上手に指導してくださるからこそ、自分で考え行動に移していけるのだと思います。 

●親子共々たくさん学び、ハッとさせられることの多い一年でした。特に先生のお話はよく残っていて、イエスさ

まのこと、明日の準備など集中して聴いていることに感心しました。 

●子どもが何の心配もなく、とにかく毎日楽しげに園へ行っている…こんなことがとても大切だと思い感謝の気持

ちでいっぱいです。 

●この一年間お手伝いさせて頂く機会を通して、幼稚園のようすを知ることができました。普段の園生活もそうで

すが、食育や園外保育の時は、家庭ではなかなかできない体験や経験をさせてもらっています。クラスだよりや

見どころ版では、細かく園の様子が載っていて全体の様子がわかり、我が子以外の同じ年の子の様子もよくわか

ります。 

●得意・苦手に関わらず個人に寄り添い接して促してくれる保育、園児・先生・保護者の方々みんなで子どもの成

長を喜び合うことのできる点が恵星の良いところだと思います。 

●縦割り保育を通し異年齢で年下の子のお世話をしたり年上の子を慕ったりと良い影響を与えあったり、食育にも

力を入れて保育が行われており、家庭ではなかなか経験できないこともさせてもらっていると思います。また、

キリスト教保育で聖書など私の知らないことも家で教えてくれたり、お祈りしたりと優しさや思いやりの気持ち

が育っているように感じます。一方で昔からのものも大切に教えていただき、日本の昔からのわらべうたやあそ

びを覚えてきたり私自身が昔遊んだ遊びを一緒に楽しめたりしています。園外保育など自然に触れる機会もあり、

あそびを通して学ぶことができる環境を嬉しく思います。 

●いろんな先生が送迎の時に園での出来事を話してくれるので、ようすがよく分かり安心しています。何より子ど

もが園をとても楽しんでいます。 

●「子どもの自主性を大切にする」ということはこういうことなんだ!！ということをキャンプでの取り組みや、の

びっこデー、クリスマス礼拝などの行事を通して見せて頂き、先生方の子どもに対する愛情が伝わってきて感謝

の気持ちでいっぱいです。食育への取り組みもとても有り難く、素晴らしいと思います。恵星幼稚園に入園でき

たことは一生の宝になると思っています。 

 

【要望・課題と回答】（上記の感想の中に含まれていた要望・課題のみを別記しています） 

◇園外保育（全園児での春日公園・山登り・遠くまで歩く）をもっとたくさん行けると嬉しいです。（３名） 

⇒昨年度も春日公園への園外保育を増やしてほしいとの要望がありましたので、クラスで歩くことに慣れた二

学期以降は全園児で行くよう工夫していくと回答をしていました。今年も天候により行けなかったクラスは

他のクラスと一緒に行くようにして機会を減らさないようにはしましたが、園外に出ることに不安な子もお

り、安心して過ごすためには出来るだけ少ない人数が望ましく、クラス単位での園外保育が多くなりました。

２月後半からの園外保育は全園児で行う予定になっています。 

また、３月に行うほしぐみの園外保育は四王寺登山、年少・年中は瑞穂公園への散歩も予定しています（子

どもたちには保育の中で提案させてください）。自然の少ない地域ですから徒歩での登降園は何よりの積み

重ねになっています。ご協力感謝いたします。 

◇月間カレンダーをもう少し早めに渡していただけると助かります。（1 名） 

⇒カレンダーには保護者会からの日程や子どもへのメッセージもあり、月末になりますのでご了承ください。

保護者に影響のある予定はおおむね年間行事予定表でお知らせしていますが、保育参加やボランティアのご

予定が保育内容でしか決められなくてお困りの時は、日程をお伝えしますのでお尋ねください。 

◇クリスマスのビデオをきちんと平等に撮り声も拾うよう改善を希望します。（1 名） 

⇒少人数の園のため少ない販売数の中、出来るだけ安価で、リハーサルや打ち合わせにも参加して良心的に編

集してくださるプロにかなり無理を聞いてもらっていますが、ご意見は園から伝えます。 

保育上は立ち位置や順番を撮影最優先で決めていないので、身長などで映りにくい場面など心苦しく思って

います。クリスマスの反省会では、人前でも頑張って皆さんに伝わる声で言えるよう促していくことも必要

だろうと話し合いました。 
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◇子ども同士の会話の言葉遣いにもう少し目を向けてほしいです。（1 名） 

⇒乱暴な言葉を使っている時はその都度注意していますが、具体的に目に余る場面を見聞きされたり、子ども

が家庭で訴えたりした時は、早めに知らせていただくと対応もしやすいのでよろしくお願いいたします。 

◇園で描いた絵に日付を書いてほしいです。（１名） 

⇒経験画など保育の中で描く絵には日付を書いていますが、それ以外の自由に子どもたちが描いている絵（ざ

ら紙）は、自由あそびの時間帯に描いているものであり、日付まで記入できていない場合があります。学期

ごとに持ち帰っていますのでご了承ください。 

◇一斉の保育参観・平日親子イベント・社会科見学など子どもに非日常の緊張感や刺激も欲しいです。（1 名） 

⇒幼児期に淡々と日常の生活を決まったように身につけること、これをまず大切にしています。特に年齢が低

いほど普段と違うことに戸惑い不安になる子がいることにご理解いただきたいと願っています。平日保育に

参加できない保護者の子どもたちの気持ちの負担にならないようにもしたいと思っています。年長では芋の

苗植え・草取り・キャンプ・園外保育（国立博物館/動物園/四王寺登山など）に取り組んでいます。 

◇横割りの日がもう少し多ければ…先生も友達も優しいのでもう少し頑張る体験もしてほしいです。（1 名） 

⇒のびのび自由な中でも、すでに課題や取り組みを達成している子には、新しい提案を働きかけていきます。

横割りの日を増やした今年度は横割りにすんなり馴染めるようになったので、来年度も続けます。 

◇日々の保育の中でもイベントが多く、その日に何を持たせるか少し混乱することがありました。（1 名） 

⇒いつも持ち物を整えてくださって感謝します。保育で必要な物は子どもたちにも伝えていますので、引き続

きご協力くださるようお願いいたします。 

◇冬の食育として餅つきがあればいいと思います。（1 名） 

⇒何度か検討したことはあるのですが、保育中での教師の持ち場や子どもの動きを具体的に考えると、複数の

餅つきに慣れた方（祖父母や保護者など）の協力が不可欠ですので、実現に至っていません。 

◇園でいつも同じ子と遊んでいるようだったので、縦割りで遊ぶ姿がもう少しあっても…自由な雰囲気の中でも、

部屋の環境やわらべうた遊び等先生の働きかけがもう少しあってもいいのではないかと思いました。（1 名） 

⇒貴重なご意見ありがとうございました。子どもへの働きかけはしていますが、なおいっそう心がけます。 

◇安全を第一に考えた保育をお願いします。（1 名） 

⇒園外保育や食育など特に安全に留意する時間にはこれまで同様保育者数も増やし、危険のないよう一層配慮

していきます。今年度、年長児にキャンプの薪割りの練習中に園で指にケガをさせてしまい、今後の活動内

容や取り組み方について話し合いを重ね、理事会にも諮問し、薪割りの活動は割愛することにいたしました。 

◇駐車場があれば…と思います。（1 名） 

⇒園バスも駐車場もない恵星幼稚園に通わせてくださっていることをいつも有り難く思っています。特に遠方

の方や下のお子さんがいらっしゃる方にはご苦労をおかけして申し訳ありません。保護者会の方々同士で自

宅の駐車場を融通し合っておられることにも感謝しています。 

◇マンションに囲まれた環境ですが、これから少しずつ園庭にも緑が増えること、植物や花々などから自然を身近

に感じられるような環境になるよう願っています。（1 名） 

⇒園庭は教会の敷地（日曜日の駐車場）を借りている状況であり、広さ的にも限りがある中で、今年度発足し

た園芸ボランティアのお母さん方の献身的なお働きにより、季節ごとに植物環境を整えて頂きこれまでより

ずいぶん緑が増え感謝しています。おかげで子どもたちもこれまでより熱心に花壇を観察する子が増えまし

た。教師もまず自分たちが植物を大切にしたいと思っています。 

◇保護者会の幹事さんのお仕事が多い気がします。例えば夕涼み会係、写真係、園芸など一人一役にした方がよい

のではないかと思います。（1 名） 

⇒園としても一部の方に負担が偏らないような良い方法で保護者会が運営されるように願っています。ご意見は

保護者会（幹事会）にお伝えし、来年度へも引き継いで頂き今後の活動に生かせるように付託いたします。 

 


